

EL DERECHO

DIARIO REPUBLICANO Y DE INTERESES GENERALES

AÑO III

San José, sábado 10 de setiembre de 1904

NÚMERO 849

LA PROVEEDORA

DE ANDRES SANDOVAL

Almacén de abarrotes por mayor y menor. Importación de mercancías. Todas las mercaderías llegadas á esta casa son enteramente frescas y á precios los más bajos de la plaza. Lado Sur del Mercado.



EL ACORAZADO DE BERTHEAU & Co.

Esta gran fábrica de calzado, que tiene á la venta lo mejor de lo mejor en clase de manufactura, en sus grandes almacenes, ofrece al público el calzado más barato que hay en el país, desde C. 2 hasta C. 12 el par Zapatos cosidos

Visítan tan bien atendido almacén

NUTRIR al TUBERCULOSO es CURARLO.

La hora parece haber llegado cuando las medicinas pueden considerarse como un incidente solamente en el tratamiento de la tuberculosis.

La nueva fórmula para la cura de esta enfermedad puede condensarse así: "Aire puro, Alimentación nutritiva y abundante, y Descanso."

La buena alimentación es la parte más esencial del tratamiento. Se sabe con toda certeza que la tuberculosis es causada por un microbio que sólo se desarrolla en los organismos debilitados y por lo tanto mientras mejor se alimenta y nutre la persona más fuerzas recobra para resistir y vencer la invasión tuberculosa.

Toda persona afectada de tuberculosis debe alimentarse nueve veces al día y su dieta debe consistir principalmente de huevos, carne y leche, pero como los organismos extenuados no reciben generalmente de los alimentos ordinarios toda la materia orgánica y mineral que necesitan para su perfecta nutrición, es necesario reforzar la alimentación tomando la

LA EMULSION DE SCOTT LEGITIMA

que suministra en forma concentrada y predigerida la grasa que rellena los pulmones con nuevos tejidos vivientes y vigoriza las funciones respiratorias, cuyo buen funcionamiento es un factor muy importante para la buena nutrición. Los hipofosfitos de cal y de soda íntimamente ligados con el aceite de bacalao en la Emulsión de Scott suministran á la sangre la materia mineral de la cual se nutren y fortifican los nervios, los huesos y el cerebro. Hay mucha más substancia nutritiva en una cucharada de Emulsión de Scott que la contenida en un volumen igual de cualquier otro alimento, y cuando esta emulsión-alimento se toma con constancia y se dedican todos los esfuerzos y el tiempo á obtener la curación, á lo menos por un año, los progresos realizados en ese tiempo son tan maravillosos que el enfermo ve bien retribuida su fe y perseverancia.



Precaución Necesaria.—No se caiga en el error de comprar una Emulsión de pacotilla por economizar unos cuantos centavos. Todo lo barato al final resulta caro y tratándose de la salud, no solamente caro, sino fatal. Recuérdese que sólo hay una Emulsión verdadera y esa es la de "Scott," que se distingue por la marca del "hombre con el bacalao á cuestas."

SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK.

Tienda de novedades de Manuel Romero
Ya llegó de Europa y Estados Unidos el gran surtido de novedades que para mejorar la tienda compró en su viaje actual el señor Romero. Tan conocida es esta casa por la excelencia de sus artículos, que es su mejor recomendación.

La Nueva Ferrería DE MIGUEL MACAYA

posee un local céntrico y espacioso en la Calle Central, y cada día aumenta su extenso y variado surtido.

Cuenta con empleados competentes, garantizando así un pronto y esmerado despacho. Facilita catálogos de toda clase de maquinarias y herramientas, y se hace cargo de hacer pedidos al extranjero, por pequeños que sean y cuenta de quien los solicite. Toda orden que se dirija al establecimiento será atendida y despachada con la mayor prontitud.

A los clientes por mayor se les concederá ventajas especiales para los pagos.

Precios y condiciones los más ventajosos en plaza
¡ 20 AÑOS DE PRACTICA EN EL COMERCIO !

La Guerra Centro Americana

será inevitable, según apuntes que obran en nuestra cartera, si no ocupa Ud. el taller de

Hojalatería y Fontanería

de SANTOS MENDIETA, donde se ofrece y se garantiza los mejores trabajos modernos en todo lo que se relaciona á estos ramos. Precios los más equitativos. Taller frente al antiguo local de la Liga de Obreros, Sur del Teatro Nacional.

LINEA DE VAPORES A INGLATERRA

Servicio directo entre Puerto Limón, Manchester y Bristol

EN 17 DIAS

Para Manchester habrá vapor cada quince días
,, Bristol otro " " "

Estos vapores tienen bastante comodidad para pasajeros, especialmente los que van á Manchester

Precios de pasaje: en 1ª á Manchester.....£ 20. 0'0
,, 2ª á Bristol.....,, 15. 0'0

Para más pormenores, dirigirse á las oficinas de esta Compañía.

United Fruit Co. — Costa Rica Division

JOHN M. KEITH, ADMOR.

PLATERIA

DE

RAFAEL PARIS ESPINAR

Compro toda clase de monedas de oro y plata retiradas de circulación. Oro y plata en barras y alhajas usadas.

Brillantes, rubies, esmeladas, perlas.

Puntualidad estricta y satisfacción completa en todos los trabajos que se encarguen á mi taller.

LA MILFLOR

JARDINERIA situada en el antiguo sitio de las Montañas Rusas. Se reciben encargos correspondientes al ramo, como coronas, cruces, anclas, buqués, canastas, decoraciones, etc., etc.

Están en venta mil matas de pensamientos de todos colores.

Puntualidad y precios módicos. — CARLOS KRISTIANSEN, Floricultor.

Alcoholado Maravilloso

LECTURA PARA LOS DOMINGOS

Dos Gotas de Rocío

En una aurora del ardiente estío,
Cabe el pétalo blanco de una flor,
Se encontraron dos gotas de rocío
Y entrambas, se miraron con amor:

Que arrojadas á un tiempo desde el cielo
Donde entrambas, unidas estuvieron,
Al mirarse infelices en el suelo
Estar unidas como allá, quisieron.

La luz en mil cambiantes vibradora
Sobre ellas con temblor, se estremecía:
Eran lágrimas dulces de la aurora,
Pues que dicen los poetas que ella, llora
Al nacer de su seno, el claro día;

Y las gotas amantes, se acercaron;
Y hablando con fulgores, se entendieron;
Y el amor que sentían, ambas juraron;
Y en un beso instantáneo, se fundieron.

Se fundieron las dos gotas amantes
En una sóla gota acá en el suelo,
Y fueron tan dichosas que como antes,
Pensaron que vivían allá, en el cielo.....

.....Y embriagadas de dicha, se durmieron
En una aurora del ardiente estío,
Cabe una flor, las gotas de rocío
Que en un beso instantáneo, se fundieron;

Y el sol les dió su beso,—un beso ardiente—;
Y en el beso las dos, se evaporaron;
Y "en la atmósfera tibia y transparente"
Sin sentir, sin saber, se despertaron.....

Eran suave vapor, y ambas amantes,
Felices se alejaron, de este suelo;
Y dichosas, vivieron como antes
Allá en la inmensa, claridad del cielo.....

En mi loco y ardiente desvarío,
He pensado que un sol, es el amor,
Y nosotros, las gotas de rocío;
Y la esperanza, la cantada flor;

Y he soñado en que un día, nos fundiremos
Entrambos en una alma acá en el suelo;
Y sin ver, sin sentir, despertaremos
Allá, en la inmensa, claridad del cielo.....

1903.

R. Ch. R.

Editor y Administrador,

Arturo Zúñiga A.

"EL DERECHO"

Un apreciable amigo nuestro nos ha enviado para su publicación el siguiente artículo; lo que hacemos con gusto por estar de acuerdo con muchos de los conceptos emitidos en él.

LE B. LA M.

Los ataques que "La Prensa Libre" dirige á nuestro Partido y particularmente á nuestro Jefe, me impulsan á que yo también tome parte en esta discusión, sin tener en cuenta que voy á enfrentarme nada menos que con el terror dos mares.

Pudiera echar por tierra los artículos del señor B. M. con sólo reproducir una aclaración publicada en estos días por los señores Profesores del Liceo, amigos y compañeros del señor Brenes Mesén, en la cual aquellos juzgan á este con el duro calificativo de EXAGERADO en todas sus apreciaciones.

No pertenece ni ha pertenecido

el señor B. M. á nuestro Partido; mal puede, por consiguiente, hacer apreciaciones tan exageradas de un organismo que no conoce.

La labor del Partido Republicano ha sido grande; porque sostenerse unido y en espera de ocasiones propias para hacer valer sus derechos, es cosa á que no estábamos acostumbrados.

Si lo que se pretende es picar nuestro amor propio para que el Partido se lance desde ahora á la lucha, no lo conseguirá el señor B. M., porque no seremos nosotros los primeros en sacar las castañas del fuego; si los amigos de "La Prensa Libre" están impacientes porque se abra la campaña, que lo hagan en buena hora, y entonces verán si existe ó no el partido que hechan de menos.

No somos nosotros los llamados á poner en jaque al Gobierno del señor Esquivel y, por eso, mientras él marche por un camino que no se aparte de la legalidad, nuestra actitud será completamente pasiva, hasta tanto llegue la hora de entrar de lleno en la lucha electoral.

Uno de los inconvenientes que encuentra el señor B. M. en la organización del Partido Republicano, es la de que el Jefe y

Candidato sea una misma persona. No trataré de negar que pudiera tener razón; pero debiera de saber el señor Brenes Mesén que por ahora no hay tal candidato. El día que el Partido lance la candidatura del Licenciado don Máximo Fernández, entonces la Jefatura del Partido la asumirá el Directorio Central, mientras las Directivas de toda la República elijan la persona que ha de sustituirle en aquel puesto, si así lo creen más conveniente para la buena marcha del Partido.

Ya ve el señor Brenes Mesén que nosotros estamos en todo, y si no hacemos alardes de fuerza ni nos exhibimos á cada rato, es porque no tenemos frente á frente otro partido que esté organizado como lo estamos nosotros, ni un gobierno suficientemente fuerte para tolerar á los que no están con él que hagan uso de sus derechos, como son los de reunión pacífica y el de escribir, sin aplicarle las leyes contra el anarquismo, como lo hizo con el "Gremio de Panaderos, ó la pena de expulsión como se la aplicaron al señor Brenes Mesén.

UN ARTESANO.

¡Temprano principian!

Eso dice "El Noticiero" por que un joven, que debe pertenecer á los jóvenes camaleones, le ha informado que en Santiago de Puriscal quedó instalado un club político, el cual proclama como candidato al Licenciado don Máximo Fernández. Dice también que asistieron pocas personas y que se convocó para otra reunión que se celebrará el próximo domingo.

Nosotros hemos procurado averiguar lo que hubo de cierto, y un apreciable amigo nuestro que asistió á dicha reunión nos dijo: que no hubo sino una reunión de la Directiva del Partido Republicano, la cual está instalada desde las pasadas elecciones, como lo han hecho siempre que lo han creído conveniente y en cumplimiento de la disposición que los ordena reunirse por lo menos una vez cada mes. Que no se trató de lanzar candidaturas sino de desmentir, por todos los medios posibles, las falsedades que los enemigos del Partido y hasta las mismas autoridades han hecho circular en perjuicio de nuestro Jefe y del Partido Republicano.

Y, por último, que mal podría haber numerosa concurrencia cuando sólo se trataba de una convocatoria hecha á los miembros que compone la Directiva.

Ya ve "El Noticiero" que la Directiva de aquella población no ha hecho otra cosa que cumplir con su deber, obligados, tal vez, por la propaganda solapada que están haciendo sus mismos amigos; pero el colega que ve la

paja en el ojo ajeno no ve la viga que tiene en el suyo.

¡Así son todos esos adoradores de las libertades públicas!

Si por eso no mas ya se asustan, qué sucedería si se fundara el partido que hecha de menos el director de "La Prensa Libre"?

Eso nos lo podrá contestar el señor Brenes Mesén.

Colombia se regenerará

Discurso del General Reyes al tomar posesión de la Presidencia de la República

"Señor Vice-presidente del Congreso; Honorables Senadores y Representantes:

El solemne juramento que acabo de prestar ante la Representación nacional, la ponderosa responsabilidad que desde hoy gravita sobre mis débiles hombros, y la difícil excepcional situación de nuestra patria en los actuales momentos, me obligan á llamar vuestra atención hacia el cuadro verdaderamente pavoroso que ofrece la República.

Jamás éste en su historia como pueblo independiente había atravesado período de igual abatimiento y postración, ni en época alguna ha podido decirse con mayor razón que hoy, repitiendo las melancólicas palabras del Libertador en los últimos tristes días de su existencia, que los que conquistaron la independencia no hicieron sino arar en el mar. Como necesario y fatal fruto de nuestros comunes errores y desvíos—de la falta de respeto á la ley y á la justicia,—sobre nosotros han caído los más tremendos infortunios, y nos ha tocado recibir las más severas enseñanzas; y creo ceñirme estrictamente á la verdad si os digo que nuestra actual situación es de completa desorganización en la política, en la administración, en la industria, en todo cuanto constituye la vida nacional.

Como ha acontecido siempre á las naciones anarquizadas ó en decadencia, según enseña la historia; nosotros hemos sido fácil víctima de los poderosos. En absoluta impotencia para defender la integridad de nuestro territorio y nuestros fueros como nación soberana, hemos tenido que presenciar y sufrir la pérdida de uno de nuestros más importantes Departamentos, arrebatado por una de las naciones más fuertes con el asesinato, y, lo que es más doloroso aún, con el aplauso de los países civilizados de la tierra. Voces de sucesión llegaron á pronunciar-se al mismo tiempo en otros puntos del país, y momentos hubo en que el patriotismo desalentado tuvo razón para desconfiar que pudiera conservarse la unidad nacional. Creímos en un tiempo que, bajo el régimen de la República unitaria se fortalecerían los vínculos de unión entre las distintas secciones del país, que se daría mayor vigor á la administración pública y aumentaría en prestigio la autoridad; y, en cambio, hemos visto, como consecuencia inmediata de la última desastrosa guerra civil, el principio de autoridad profundamente debilitado, perdida la eficacia de la acción administrativa, y los vínculos de unión, que tan débiles se consideraban bajo el régimen federal, menos fuertes que en ningún otro tiempo. Por todas partes, en nuestras ciudades y aldeas

y en los campos, la desolación y la ruina están pregonando nuestra postración industrial y económica en toda su dolorosa realidad. El taller, antes activo y ocupado, ya no existe en muchas de nuestras poblaciones. Las plantaciones que el trabajo tenaz y perseverante había fundado en las que antes fueron regiones insalubres, cubiertas de tupidos bosques, véense hoy; abandonadas, unas porque en la lucha fratricida sucumbieron los brazos que las mantenían en producción; véense otras destruidas por las salvajes pasiones que la guerra civil engendra y estimula.

Nuestro territorio oriental, cuya riqueza inverosímil apenas ha sido adivinada por algunos hijos de Colombia que se han aventurado en los inextricables laberintos de aquellas selvas primordiales, ó refrendado con su propia sangre nuestra soberanía en tan pilatadas regiones, aguarda la eficacia del patriotismo colombiano, á fin de que, mediante el concurso decidido de la nación entera, abra al país esa zona de tesoros que explotan á la sazón algunos extranjeros, en detrimento de nuestros derechos.

Cubiertas por la maleza, desiertas y abandonadas, se ven también las fértiles dehesas que en tiempo no remoto alimentaban numerosos rebaños. Nuestras vías de comunicación y transportes se encuentran actualmente en peor condición quizá que en la época colonial, y nuestro alojamiento de los centros de civilización y progreso es por esta razón mayor de día en día. Bien sabéis que de tiempo atrás quedó postrado nuestro crédito en el exterior y que nuestro crédito interior no está en más ventajosa condición. Ni los gastos del servicio civil, ni las remuneraciones de los jueces, ni las asignaciones de los maestros y profesores en las escuelas, ni los haberes y raciones del Ejército, ni las pensiones de las viudas, de los huérfanos y de las monjas exclaustradas, ni los auxilios á los establecimientos de caridad y beneficencia, en una palabra, ninguna de las erogaciones que son de cargo del Tesoro público se hace puntualmente; porque la bancarrota ha venido á ser la situación normal del Erario, y, como consecuencia necesaria, el servicio público en todos sus ramos se resiente de los males que ocasionan siempre la ruina y el desgreño de la Hacienda pública.

No es mi ánimo, al presentaros este cuadro, ejercer censura alguna respecto á pasadas administraciones, y menos á la que ha concluido, porque, riudiendo homenaje á la justicia, reconozco la difícil situación que le tocó dominar, haciendo frente á la más larga y desastrosa guerra civil de las que registran nuestros anales. ¿Ni á qué podrían conducir hoy estériles recriminaciones sobre irreparables desgracias é infortunios, que solamente debemos recordar en el futuro para corregirnos y aprender á gobernarnos? Rodeados por todas partes de dificultades, con la perspectiva de inmensos obstáculos que debemos vencer si aspiramos á vivir la vida de la civilización, las desgracias que en este inmediato pasado nos han abrumado con su peso, solo deben vivir en nuestra memoria, como estímulo al cumplimiento del deber que á vosotros, como representantes de la Nación encargados de dictar las leyes que han de regirla, y á mí, como Jefe de la Administración pública, nos impone el carácter de que estamos investidos. Yo confío en que vosotros,

ULTIMAS NOVEDADES en zapatos de "Sport", con suelas y tacones de caucho, lona blanca ó de color, altos ó bajos etc. Pantuflas chinas, de género bordado, de petatillo, de piel de lagarto etc. Escarpines de cabritilla, varios colores. etc. Mi calzado se manda á todas partes: **Libre de gastos** **EMILIO ARTAVIA.**

Honorables Senadores y Representantes, que comprendéis la importancia de la misión que el pueblo colombiano ha encomendado á vuestro patriotismo y á vuestra sabiduría en el más difícil momento de nuestra vida nacional, cumpliréis leal y acertadamente tan sagrado deber. La santidad del juramento que he prestado ante vosotros, y la conciencia de la responsabilidad que contraigo para con la Patria, me imponen la obligación de declarar que la Administración que hoy entro á presidir se esmerará en cooperar al fácil y expedito cumplimiento de vuestra misión, y obedecerá y ejecutará lealmente las leyes que tengáis á bien expedir en beneficio de la Nación.

El lamentable estado de atraso, postración y ruina en que nos encontramos, no debe desalentarnos hasta el extremo de hacernos desesperar del porvenir. Refiriéndose a la condición de ruina y anarquía en todos los ramos de la autoridad humana que antes de las cruzadas ofrecía la Europa feudal, un sabio historiador ha observado que hay un punto extremo, tan de presión como de elevación, del cual vuelven naturalmente en sentido inverso los negocios humanos, y más allá del cual jamás pasan ni en su adelanto ni en su ruina.

Tengamos fé en que hemos llegado ya á ese punto extremo de nuestras desgracias, y en que para nosotros ahora empieza la época de la ascensión en la vía de la prosperidad y el engrandecimiento. En condiciones iguales á la nuestra, sino peores, se han visto varias naciones de este mismo hemisferio, que nacieron al mismo tiempo que nosotros á la vida independiente; y esas naciones se exhiben hoy felices y florecientes. ¿Si hemos tenido tanta energía para las luchas sangrientas que son borrón de nuestra pasada historia, no conservaremos por ventura el vigor que, en lucha de distinto género, ha producido donde quiera dignidad, bienestar y riqueza? Pródiga de sus dones fué la Providencia con nosotros, y deber nuestro es hacerlos fecundos por la industria y el trabajo. Las inmensas riquezas, inexplotadas aun, que nuestro suelo encierra, nos convidan á buscar en ellas la independencia y el solaz que son premio al trabajo perseverante y sostenido; y los obstáculos que á la circulación de la riqueza, al transporte de los productos de la industria y á la comunicación directa con el mundo civilizado ofrece la estructura física de nuestro suelo, reclaman con insistencia el esfuerzo y la perseverancia que en todas partes han aquilado las distancias, estableciendo los sistemas de locomoción y transporte que son distintivo de nuestra época.

(Continuará).

De San Juan de Dios de Desamparados

Señor Editor de EL DERECHO
San José.

¡Eureka, eureka, señor Editor! Las plazas de maestros que habían quedado vacantes aquí y en San Rafael de Desamparados, han sido ocupadas de nuevo por sus respectivos maestros. Ayer mismo, á solicitud de varias personas de este barrio, fué concedida por el señor Presidente de la República la apertura de II año en nuestra escuela de varones; y días antes la de San Rafael. Felicitamos á los maestros agraciados, y damos nuestras expresiones de gratitud al

Jefe de la Nación por su magnanimidad en momentos tan oportunos para esos empleados, y para la marcha ligeramente interrumpida, del progreso en nuestras escuelas.

—Hemos tenido noticias de que el señor Jefe Político de Aserrí ha solicitado del Poder Ejecutivo la adhesión de este distrito á aquel pueblo. Ya en otra vez, don Tomás Rojas, Jefe Político en aquel entonces, del mencionado cantón, hubo de trabajar con el mismo fin, cosa que no pudo llevarse á cabo, por haberse opuesto varias personas de aquí, trabajando en contra de su proyecto; mas ahora no sucede lo mismo; nosotros permaneceremos indiferentes en este asunto, pues creemos, y no es mucho decir, que nada ganamos con pertenecer á Desamparados, cuando, relativamente, los Desamparados somos nosotros. Hé aquí los motivos que corroboran lo dicho:

Es San Juan de Dios un barrio olvidado casi por completo de nuestras primeras autoridades; me dirán que exajero?... Pues ahí están los hechos. Un pueblo que cuenta con mil trescientos y tantos habitantes, y que no tiene, (vergüenza causa decirlo) una casa de escuela propia, que no tiene una fuente en el río "Poás," que bien lo necesita; que si bien tenemos un Procurador Síndico, no lo es más que de nombre; que tiene un Juez de Paz que ni siquiera sabe leer, y menos cumplir con su deber; que está gobernado por un Jefe Político que no se digna atender los justos pedimentos de sus vecinos etc. etc., ¿qué lucro saca con pertenecer á Desamparados?

¿Se nos dirá que Desamparados progresa porque tiene en el centro un buen edificio escolar y otro municipal? Bien per el edificio escolar; pero por lo que toca al segundo, para nosotros no significa un átomo de progreso; y de seguro que á los iniciadores de esa obra no les habría pasado por el magín la idea de construir tan pomposo edificio, si hubieran leído y meditado en las palabras del célebre Martín Lutero, las que con gusto reproducimos por venir ahora al caso:

"La prosperidad de un país, dice el sabio reformador, depende, no de la abundancia de sus rentas, ni de las fuerzas de sus fortalezas, ni de la belleza de sus edificios públicos; consiste en el número de sus ciudadanos cultos; en sus hombres de educación, ilustración y carácter; aquí es donde se encuentra su verdadero interés, su principal fuerza, su verdadero poder."

Perdónese me la ironía al salir con tan famosa sentencia á costas, en asunto tan baladí como el que venimos tratando; mas nosotros la tomamos no por presunción, sino como punto de apoyo á nuestras raquíticas ideas, y no menos débiles palabras.

Lo repetimos, pues; permaneceremos indiferentes á la idea del señor Jefe político de Aserrí; mas si andando el tiempo las cosas siguen como hasta ahora, día llegará en que abramos los ojos á la luz, y sacudiendo el yugo que hasta ahora nos domina, demós el abrazo de despedida á nuestros hermanos los barrios desamparados, y encaminemos nuestros pasos á donde podamos respirar otro ambiente más puro de bienestar y progreso.

EL CORRESPONSAL

Setiembre, 9 de 1904.

OFICIAL

Gracia

Deniega la solicitud de Antonio Vega Marín, para que se conmute la pena de confinamiento que se le impuso por el delito de lesiones inferidas á Juan Valverde Guillén, en multa, por manifestar la Corte Suprema de Justicia que no es el caso de acceder á dicha solicitud, por no estar fundada en razones legales.

CRONICA

"El Derecho"

se complace en saludar afectuosamente á los señores delegados al Congreso Centro-Americano de Estudiantes, don M. F. Rodríguez, don Mauricio Pellecey, don José D. Mendoza y don Francisco Lima, quienes llegaron á esta República ayer á la 1 p. m. y los que pronto se reunirán en esta capital. Además, les desea grata permanencia entre nosotros.

Los sorprendentes

resultados en el tratamiento de las enfermedades de las vías urinarias que han dado las Píldoras y la Inyección Palmer, han hecho que su uso en general. La gonorrea más vieja la curan en 5 días. La Violeta.

Por Cj. 4.005

obtuvo el derecho de gallera de esta ciudad, don Francisco González Soto. Y dicen que hay crisis.....

Teatro Variedades

Mañana pondrá en escena la Sociedad Lírica Dramática Nacional, las tres siguientes zarzuelitas: "Calderón," "La Epístola de San Pablo" y "El Puñado de Rosas." Le deseamos buen éxito.

En los círculos sociales

de esta capital, se comenta mucho el uso de la cerveza y los Frescos Esterilizados de la Fábrica de don Gregorio Richmond, por la pureza, aroma y condiciones alimenticias que poseen estos sabrosos líquidos.

Se acabaron

las calenturas, la malaria desapareció, el paludismo, por rebelde que sea es combatido con éxito por las píldoras blancas y negras.—La Violeta.

Don Manuel Romero

Tenemos especial placer en saludar al apreciable caballero, comerciante de esta ciudad, quien después de su viaje á Europa se encuentra entre nosotros desde el miércoles en la mañana. Sea bien venido el amigo Romero.

Alquilo

2000 al 1 1/2% con buena garantía hipotecaria. Dirigirse á la casa de habitación de don Tacío Castro. ROGELIO CHACÓN.

Paracurar

radicalmente, todas las afecciones de las vías respiratorias, no hay como el Tabonuco al Guayacol. Depósito principal en "La Violeta".

Al Doctor Jiménez

se le suplica que active un poco más sus subalternos, pues la apatía con que la Policía de Higiene ve su obligación, va en perjuicio del público; ayer nada menos compramos á un lechero una cantidad de leche y resultó en pésimo estado.

La policía debe pesar la leche en las mañanas y á medio día; pero sabemos que esto no se puede llevar á cabo mientras no se les exija á todos que madruguen.

Ud. no se deja engañar; muchos saludan el día á las 9 a. m.

(Comunicada).

La famosa panadería **EL GALLITO** De precios sin competencia

actualmente expende al por mayor y menudeo, acabado de llegar del exterior: Harina, Maíz, Azúcar, Manteca, Café, Arroz, Leche condensada, Papel Mariposa de fumar y todos los demás artículos de primera necesidad y á los precios más bajos. En esta misma casa se vende un billar de lo mejor que ha venido al país.

Ganado Gordo de Santa Clara

LA UNITED FRUIT Co. empezará de nuevo la venta de ganado gordo el 11 de los corrientes á las 12 p. m. en su local á 100 metros del Matadero Municipal

San José, 8 de julio de 1904.

VIGORIZADOR de la VIDA AFRODISIACO del DR. BRANDE

PARA HOMBRES, DEBILES Y NERVIOSOS

REMEDIO INFALIBLE para la curación de la Impotencia, Derrames Seminales y de toda clase de desarreglos producidos por EXCESOS SEXUALES durante la juventud ó la vejez. Este específico curará aun cuando hayan fallado todos los demás remedios, y es el único medicamento que cura todos los casos de

Debilidad del sistema nervioso, impotencia parcial ó total, postración nerviosa, consunción, espermatorrea ó derrames seminales.—Cura la debilidad en el organismo, como falta de virilidad, y enfermedades en los órganos genitales.

Este específico es para uso interno: Obra como calmante y devuelve prontamente al enfermo la salud del cuerpo y espíritu; comunica fuerza y vigor, revive las funciones orgánicas y entona especialmente el sistema nervioso, disminuyendo gradualmente y cesando por último la excitación general que suele acompañar en estos casos. En muchos de ellos los riñones, que suelen estar afectados, vuelven á funcionar regularmente; los derrames, ya sean voluntarios ó prematuros, se contienen y se refuerzan las partes genitales. Sobre éstas y sobre sistema nervioso obra constitucionalmente este específico. Es un remedio infalible en todos los casos.

Esta medicina se hallará de venta en todas partes del mundo por los primeros comerciantes de drogas y boticarios. Dirijase las cartas de consulta á la dirección que sigue y solamente el médico consultado las verá y las guardará estrictamente privadas.

BRANDE Y CA. QUIMICOS.

241 E. 31 STREET.

NUEVA, YORK E. U. A.

En la antigua oficina

del Licenciado don Félix Arcadio Montero, despachan ahora Aristides Montero y Guillermo Obando.

Se hacen cargo de asuntos civiles, defensas de todo género, estudio y factura de escrituras, como de todo otro negocio relacionado con la abogacía.

4ª Avenida Este, N° 176.

GUILLERMO OBANDO.

ARISTIDES MONTERO.

San José, 5 de Setiembre de 1904.

LINEA DE VAPORES

—DE LA—

UNITED FRUIT Co.

Movimiento durante la semana

que termina el día 10 de Setiembre 1904.

Vapor	Llegada á Limon	Salida	Destino
MANISTEE	Miércoles	Jueves	Manchester
ELLIS	Miércoles en la mañana	Sábado	New Orleans
PRESTON	Jueves	Domingo	New Orleans

San José, Costa Rica, Setiembre 6 de 1904.

BUEN PAN

Se elabora en la Panadería LA JOSEFINA lo que le demostrará con el mismo artículo. Para que el público se convenga, que la propaganda que hacen algunos periódicos contra las panaderías es enteramente injusta, compre el pan de LA JOSEFINA y quedará satisfecho de su calidad y en baratura todo lo que es posible en esta época.

San José, 27 de Enero de 1904.

